

La alcaldesa Claudia Sheinbaum es mexicana y originaria de Ciudad de México

<https://factual.afp.com/http%253A%252F%252Fdoc.afp.com%252F9W649N-1>

AFP México Facebook Twitter Email Publicado el jueves 13 enero 2022 a las 17:01

Publicaciones que aseguran que la regencia de la capital de México no puede ser ocupada por Claudia Sheinbaum “por haber nacido en Europa” han sido compartidas cientos de veces en redes sociales al menos desde el 18 de diciembre de 2021. Sin embargo, la alcaldesa es mexicana y nació en Ciudad de México, como demuestran documentos oficiales y confirmó el gobierno de la ciudad a AFP Factual.

“La regencia de CDMX no puede estar representada por Claudia SheIn Baun, por haber nacido en Europa, hija de Lituanos, y quién está registrada en Israel, y después registrada en México”, señalan publicaciones en Facebook (1, 2 , 3) junto a una fotografía de Sheinbaum.

El texto, que también fue compartido en Twitter, continúa: “Tampoco puede ser candidata a la presidencia, por no tener lo que marca la ley, por ello el presidente ya en sus mañaneras anuncia candidato o candidata... sabe que si los partidos investigan se le caerá el teatro, actualmente de e tener 64 años según su registro en europa...”.

Claudia Sheinbaum es la primera mujer electa para la alcaldía de Ciudad de México. Ganó las elecciones con el partido oficialista Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en 2018, después de haber sido jefa delegacional de Tlalpan (2015-2017) y secretaria del Medio Ambiente (2000-2006) durante el gobierno en esa ciudad del ahora presidente Andrés Manuel López Obrador.

De acuerdo con su biografía, Sheinbaum nació el 24 de junio de 1962 en el Distrito Federal (DF).

El registro de su acta de nacimiento se encuentra en el portal de la Secretaría de Gobernación (Segob) y el Registro Nacional de Población (Renapo). El documento confirma que la alcaldesa nació en Ciudad de México y que fue registrada dos días después de su nacimiento, el 26 de junio de 1962, en la entonces delegación Miguel Hidalgo.

En el registro se detalla que los padres de la alcaldesa, Carlos Sheinbaum y Annie Pardo, tienen nacionalidad mexicana.

Asimismo, la Clave Única de Registro Poblacional (CURP) de la alcaldesa, contiene las letras DF, sigla de su lugar de nacimiento, correspondiente al Distrito Federal.

La CURP también puede otorgarse de manera temporal a extranjeros en México; sin embargo, si ese fuera el caso, llevaría las letras NE (Nacido en el Extranjero) en la conformación de la clave.

Un portavoz del departamento de prensa del Gobierno de Ciudad de México también confirmó a AFP Factual el origen de la alcaldesa: “La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, nació en la Ciudad de México”.

Candidatura y origen

El artículo 32 de la Constitución Política de la capital mexicana establece que uno de los requisitos para ser candidato a la Jefatura de Gobierno es ser originario de esa urbe o haber radicado allí en los últimos cinco años.

Según el dictamen del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) para aprobar su candidatura en las elecciones de 2018, Sheinbaum comprobó por medio de documentos oficiales que “es mexicana por nacimiento” y que es originaria de la capital mexicana.

Sheinbaum junto al presidente Andrés Manuel López Obrador luego de su investidura como alcaldesa de Ciudad de México, el 5 de diciembre de 2018 (AFP / ALFREDO ESTRELLA) En un video, publicado el 5 de junio de 2018 en la cuenta en YouTube del medio Enlace Judío, la entonces candidata a la Jefatura de Gobierno capitalina explicó el origen de sus antepasados en una conferencia con esta comunidad.

“Mis abuelos paternos migraron a principios del siglo XX, originarios de Lituania. Del lado materno mis abuelos son sefardíes, o eran porque ya fallecieron, migraron de Bulgaria en la Segunda Guerra Mundial. Yo crecí con mis padres, mi madre y mi padre, ya nacidos en México”, detalló.

Un registro del abuelo paterno de Claudia Sheinbaum fue encontrado en el diccionario biográfico “América Latina en la Internacional Comunista, 1919-1943”.

Ahí se indica que Juan (Jonas) Sheinbaum Abramovitz nació en Lituania y emigró de Cuba a México en 1928, donde se incorporó a las filas del Partido Comunista y ocupó diferentes cargos de la entidad a nivel nacional. La investigación agrega que su hijo, Carlos Sheinbaum, fue secretario de la Juventud Comunista de México de 1952 a 1957. En el mismo libro se señala que Juan Sheinbaum es abuelo de la alcaldesa, lo cual también es mencionado en un artículo de un medio local.